



いきいき細谷っ子

第10号

令和8年1月8日

下野市立細谷小学校長 松川 博美

2026年（令和8年）が始まりました。あけましておめでとうございます。2026年、今年の干支は「午（うま）」です。今年は、十干（じっかん）と組み合わせると「丙午（ひのえうま）」と呼ばれ、情熱、力強さや前進を表し、新しいことへの挑戦により年だそうです。

新しい年を迎えるにあたり、子どもたちには「なりたい自分」を目指し、努力し続けることの大切さを改めて伝えました。「自分の夢」「できるようになりたいこと」「やってみたいこと」など、自分の思いや願いに向けて挑戦し続ける1年になってほしいと思います。でも、慌てる必要はありません。1歩ずつ、少しずつでいいので歩み続けてほしい、1日1日

を噛みしめるように、大切に過ごしてほしいと思っています。

そんな子どもたちを教職員全員で支えていきたいと思います。本年も、どうぞよろしくお願ひいたします。



小中一貫教育について

石中区小中合同クリーン活動

11月27日（木）に石中区小中合同クリーン活動が行われました。当初の予定を延期しての実施となりましたが、小学生と中学生が共に活動する大変有意義な時間となりました。当日は、本校卒業生が来校し、小学生と縦割り班を編成して、校舎の窓ふきを行いました。普段、手の届かない場所も、中学生の力で見る見るきれいになりました。中学生の働きぶりに小学生も触発され、みんなで学校をきれいにすることができました。清掃の後は、一緒にジャンケン列車やドッジボールで遊びました。活動の合間に、小学生が中学生に「勉強は難しいですか？」と質問するなど、とても微笑ましい場面も見られました。ご協力いただきました地域の皆様、ありがとうございました。



第4回小中一貫の日

12月17日（水）に石中区小中一貫の日が行われました。この日は、古山小学校の道徳の授業を、石中区の小中学校の教職員が参観しました。授業参観後は、今年度、石中区において実施した小中一貫教育の実践について各部会に分かれ振り返りを行いました。今後は、今年度の実践を見直し、必要に応じて改善を加え、来年度に向けた準備をしていく予定です。

小中乗り入れ授業

12月24日（水）に小中乗り入れ授業の取組として、本校教員が石橋中学校の授業を参観してきました。本取組は、小中一貫教育の一環として行われているもので、小学校教員が中学校へ、中学校教員が小学校に行き、授業を参加したり、授業を行ったりするものです。小学校教員にとっては、義務教育のゴールでもある中学校での教育がどのように行われているのかを知る機会であるとともに、そのゴールを目指すために小学校でどのような指導をしていくとよいかを見直す機会でもあります。小中一貫教育を進めていくうえで、とても重要な取組となっています。

タイピング力の育成

下野市の小中一貫教育では、「タイピング力の育成」を1つの柱として取り組んでいます。本校でも、業間活動の時間等においてタブレット端末を利用して実施しています。

今、指導で大切にしているのは「ホームポジション」を意識して打つことです。ホームポジションとはタイピング（キーボード入力）において指を常に置いておく基準となる位置のことです。ホームポジションの正しい理解は、早く正確な入力を可能にすることにつながります。石中区においては、各校の取組を共有しながら、タイピング力の育成に努めています。



さつまいも収穫祭

11月28日（金）に、さつまいも収穫祭を実施しました。昨年度までは、収穫したさつまいもは各自持ち帰り、ご家庭で味わってもらいました。今年は、収穫の喜びをみんなで味わいたいということで、収穫祭を企画しました。

実施にあたっては、さつまいもを焼くためのドラム缶を地域の方にお願いしご準備いただいたり、当日は多くの保護者の方にご協力いただき安全に調理していただけました。お陰様で、とっても甘い焼き芋ができ、子どもたちからは「おいしい！」といった言葉が多く聞かれました。

今年は雨が少なく、大変暑い日が続き、栽培には苦労しました。収穫祭も含め、これまでに多くの皆様のご協力をいただいたことに、改めまして感謝申し上げます。



スマイルフェスタ

12月10日（水）に、スマイルフェスタを行いました。スマイルフェスタは、先月号でもお伝えした人権週間に併せて実施しているもので、人権意識の高揚を図ることをねらいとしています。

フェスタでは、学級ごとの人権標語の発表や、子どもたちが得意なこと等を披露するなんでも発表会を行いました。今年も、多くの子どもたちが参加し、様々な発表を行いました。当日の会場は、工夫された発表に、友達の意外な素顔に、何より友達の頑張りに大きな声援と称賛の言葉があふれていました。活動を通して、自他のよさに気付き、互いに認め合う子どもたちの姿に感動しました。当日まで準備等、保護者の皆様のご協力、ありがとうございました。



地域の方に支えられています！

さつまいも収穫祭でも触れましたが、本校は、多くの教育活動に地域や保護者の皆様に関わっていただいています。12月22日（月）には、本校学校運営協議会委員の小平玲子様から6年生がプレゼントをいただきました。手作りのプレゼントに6年生は大喜びでした。また、24日（水）には、地域の方による昔遊び体験が行われました。1・2年生が、竹馬、輪投げ、お手玉、紙飛行機作り、カルタ、コマ回しを地域の方に教えてもらいながら、楽しい時間を過ごしました。どうもありがとうございました。



お知らせ

12月は、上記でご紹介した活動以外にも、多くの行事等が行われました。学校だよりで紹介しきれなかつた行事等につきましては、細谷小学校ホームページの「細谷っ子ニュース！」で紹介しています。右の二次元コードから、ぜひ、ご覧ください。



行事予定

全 校	学 年	その他の
<ul style="list-style-type: none">○学力テスト○給食週間○新登校班編成○共遊○読み聞かせ○代表委員会○委員会活動○クラブ活動○除草活動○S C来校	<ul style="list-style-type: none">○6年卒業制作（書道）○4年お箏教室○3年クラブ活動見学 	<ul style="list-style-type: none">○園の小学校見学○公衆衛生看護実習○入学説明会 

お知らせ・お願い

- ・今月は、行事等の関係で下校時刻変更の日があります。

下校時刻については、1月児童下校時刻予定表や連絡帳等でご確認ください。また、お子さんとも下校方法についての確認をお願いします。